



Le président russe Vladimir Poutine [PETER MUHLY - WPA POOL/GETTY IMAGES]

## Poutine exige des roubles pour le gaz russe

Un nouveau coup dur pour la politique de sanctions américaines ?

- Josue Michels
- [24/03/2022](#)

Le 23 mars, le chancelier allemand Olaf Scholz a confirmé que l'Allemagne ne boycottera pas le gaz russe. Le même jour, le président russe Vladimir Poutine a demandé à son gouvernement de ne plus accepter de paiements en dollars ou en euros. En raison des sanctions, le rouble russe a subi une forte pression. Personne n'a voulu des roubles, donc la monnaie russe a rapidement perdu de valeur. Mais si la Russie n'accepte que les paiements de gaz en roubles, les autres pays seront obligés à les acheter. Le rouble s'est renforcé depuis cette annonce. En outre, à cause des sanctions, les dollars et les euros que la Russie recevait ne servent pas à grand-chose.

Ces dernières semaines, nombreux sont ceux qui, en Allemagne et dans d'autres pays européens, ont demandé l'arrêt immédiat des importations de gaz russe. Manfred Weber, président du groupe EPP au Parlement européen, a tweeté le 23 mars : « En transférant chaque jour plus de 600 millions d'euros à Poutine pour payer notre facture énergétique, nous finançons également la guerre. Nous payons pour les actions d'un criminel de guerre à Moscou. Les dirigeants européens ne peuvent pas éviter la question de l'énergie. »

Pourtant, Scholz a prévenu que l'arrêt des importations déclencherait une récession économique en Allemagne et dans toute l'Europe. « Nous mettrons fin à cette dépendance aussi vite que possible, mais le faire du jour au lendemain reviendrait à plonger notre pays et toute l'Europe dans une récession. » Il a averti que « des centaines de milliers d'emplois seraient menacés, des industries entières seraient au bord du gouffre ».

Mais le dernier geste de Poutine rend la décision de Scholz encore plus discutable.

Le gouvernement russe a annoncé que les ventes de gaz aux « États inamicaux » seraient réglées uniquement en roubles. Cela inclut tous les pays de l'UE, les États-Unis et d'autres. Cette annonce a entraîné une stabilisation de la monnaie russe. Les aspects techniques des ventes en roubles doivent encore être mis au point au cours de la semaine prochaine, mais cette décision signale un changement dans les politiques mondiales en matière de commerce et de sanctions.

Compte tenu de la franchise de l'Allemagne quant à sa dépendance à l'égard du pétrole, du charbon et du gaz russes, M. Poutine peut probablement facilement prédire les réactions de ses partenaires occidentaux à ses mesures. L'Allemagne aurait probablement du mal à mettre fin du jour au lendemain à sa dépendance à l'égard des ressources russes. Mais pourquoi a-t-elle laissé les choses en arriver là ?

Même après l'annexion de la péninsule ukrainienne de Crimée par la Russie, l'Allemagne a accru sa dépendance à l'égard de la Russie en construisant le gazoduc Nord Stream 2. Le gaz russe transite toujours par l'Ukraine, mais si quelque chose arrivait à ces gazoducs, l'approvisionnement de l'Allemagne en gaz russe serait assuré.

Le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, a averti en 2018 que la dépendance de l'Allemagne au gaz russe n'est pas une coïncidence. « Ces dernières années, alors que les réserves de gaz de la mer du Nord ont diminué, les nations européennes sont devenues de plus en plus dépendantes de la Russie pour leur approvisionnement en gaz », a noté M. Flurry. « La Russie a profité de cette situation à plusieurs reprises à 'transformer en arme' son énergie, en coupant les

approvisionnement en gaz lorsqu'elle veut faire pression sur les Etats européens pour des raisons politiques ou économiques. »

Les États-Unis ont sanctionné le projet Nord Stream 2 alors qu'il était en cours de construction. L'Allemagne et la Russie ont toutefois poursuivi le projet. Peu importe ce que prétendent les dirigeants allemands, l'Allemagne continue de soutenir la Russie en empêchant l'application de sanctions sérieuses et en faisant peu pour aider l'Ukraine. Si l'Allemagne payait la Russie en roubles, elle saperait encore plus la politique de sanctions de l'Occident.

Comme l'a expliqué M. Flurry, cette coopération entre la Russie et l'Allemagne entraînera l'effondrement de la domination américaine.

La Chine et la Russie réduisent depuis 2014 leur dépendance au dollar pour le commerce bilatéral. Les sanctions américaines contre la Russie en raison de la guerre en Ukraine pourraient accélérer cette tendance. La Chine, l'Inde et la Russie explorent une alternative au système de paiement SWIFT dominé par les États-Unis pour contourner les futures sanctions américaines.

Si la démarche de la Russie est couronnée de succès, elle pourrait encourager la Chine et l'Inde à mener des politiques similaires pour devenir moins vulnérables aux sanctions américaines, inaugurant ainsi un réseau commercial mondial indépendant des États-Unis—l'un des principaux descendants de l'ancien Israël. Cette alliance viendra certainement. Elle a été prophétisée dans Ésaïe 23.

Les événements mondiaux actuels conduisent à l'accomplissement de cette prophétie et à la destruction d'Israël moderne. Je vous encourage à lire « [Le grand 'marché des nations'](#) » pour en savoir plus sur cette étonnante prophétie.

*Ce court article a d'abord été publié en tant qu'une Trompette en bref. Si vous souhaitez recevoir des mises à jour quotidiennes sur les actualités dans votre boîte de réception, inscrivez-vous [ici](#).*